

早年の里えばら

第19号

発行日 令和5年12月 発行者

えばら 広報編集委員会 事務局

荏原公民館62-8267

ホームページ





11月12日(日)、荏原地区の文化の高揚、ふれあいと交流による地区の活性化をめざして、「早雲の里荏原ふれあい祭り」を行いました。4年ぶりの開催でしたが、園児・児童・生徒の作品展示や、18団体の出店、4団体のステージ発表や活動発表がありました。ステージ発表にはたくさんの観衆が集まり、大きな拍手がわき起こっていました。ガラポン抽選会場や出店の前には行列ができ、中学生ボランティアも大活躍で大変なにぎわいになりました。多くの方から、「とても楽しかった」「にぎやかで良かった」との感想をいただきました。

目 次 ページ

表紙(荏原ふれあい祭り) 1

荏原公民館・自治連 2-3

荏原社会福祉協議会 4

まちづくり高齢者・防災 5

まちづくり子育て 6-7

まちづくり歴史・顕彰会 8

荏原地区の人口 令和5年 11月末現在 人口 2,174人 男1,056人 女1,118人 世帯数967戸

令和5年 6月末比

-28人

-9人

-19人

-2戸

第61回井原市民体育祭



10月1日(日)井原市陸上競技場において、第61回市民体育 祭が行われました。4年ぶりの開催ということで、競技内容と日程 が見直され、誰もが参加しやすい市民体育祭となっていました。

競技種目は、「ボール運びリレー・長縄跳び・グラウンドゴルフ 競争・ディスクキャッチリレー・玉入れ競技」の五つで、荏原から は選手・役員を含めて約80名が参加しました。選手として幅広い 世代の方が出場してくださり、小中学生と大人が一緒にさわやかな 汗を流しました。テントの中では、選手一人一人に熱い声援を送 り、選手と応援が一体となって、楽しい時間を過ごすことができま した。皆様、ご協力ありがとうございました。





公民館フォトコンテスト



巻き込まれ 飛行機雲も こがね色 飛行雲 のまれて同じ こがね色





上西先生絵画教室



8月24日(木)上西先生絵画教室を開 催。筆の使い方や絵具で濃淡を表現する方法 など、絵の基本について教えて貰いました。

ふれあい学級





8月27日(日)ふれあい学級で「ジェル フラワー作り」をしました。約20名の参加 で、皆さん、個性的な作品を仕上げることが できました。

マムハーモニー コンサート



9月17日(日)女性3人のグループ、「マムハーモニー」による、ソプラノとピアノの連弾のコンサートを開催しました。童謡や映画音楽の演奏で、子どもたちも一緒に歌ったり、リズムに合わせて体を揺すったりと楽しい 1 時間でした。



公民館研修視察



11月21日(火)、しまなみ海道を通り、大山祇神社・HAKKOパークに行ってきました。爽やかな秋晴れの下、潮風を満喫し歴史ロマンに触れ、笑い声の絶えない充実した1日となりました。

公民館ものづくり講座

12月3日(日)、おのはなこ商店のおのはなこさんを講師に迎えものづくり講座を行いました。日本綿布様にご提供いただいたデニム生地を使って26名の参加者が、トピアリーボール作りに挑戦しました。





【作品ができました♥ 親子で参加 可愛!

不燃性粗大ごみの回収をしました



11月19日(日)、約240軒の家庭から、不要になった自転車や家具・家電製品など数多くの品が持ち込まれました。当日ご協力くださった自治会長さんはもとより、回収サポートをしてくださった民生児童委員の皆さんなど多くの方々のご協力のおかげです。みんなが生活しやすい地域に向けて、大切な活動の一つになっています。

なお、新聞・雑誌・ダンボール・衣類・食用油等の資源 ごみは、自治会長さんのご協力により、毎月第2土曜日の 午前7時半から9時の間に公民館駐車場で回収しています ので、ご利用ください。

子育て世帯支援(子どもの預かり)事業

この事業は、赤い羽根共同募金の助成を受けています。

荏原地区社会福祉協議会では、子育て世帯への支援として「子どもの預かり」事業を令和5年1月より実施しています。 令和5年10月末現在での実績は以下の通りです。

- ・預かり回数 13回
- ・預かり時間 延べ34時間
- ・預かり理由 家族の通院時 授業参観 等



保護者が特別な事情でお子様の面倒がみられないとき、ボランティア(複数体制)が、公民館でお子様を預かり、安全確保をいたします。何かでお困りの時は、気軽にご相談ください。

(☎ 0866-62-5367 荏原地区社会福祉協議会 藤井敏夫)

ふれあい祭りに参加

11月12日(日)「早雲の里荏原ふれあい祭り」に出店。 コーヒー、赤羽根グッズの販売や募金活動を行いました。 たくさんの方にご協力をいただき、誠にありがとうござい ました。また、「キッズ広場」のチラシを持参した子どもた ちには、「早雲カフェ」からジュースをプレゼントしました。 これからも、「ふれあい・助けあい・支えあい」のまちづく りをめざす活動に、ご理解とご協力をお願いいたします。



給食サービス

給食サービスは次の日程で実施します。

11月15日 (水)

1月17日 (水)

2月21日(水)



88 歳以上の高齢者のみの世帯、70 歳以上 のひとり暮らしの高齢者で希望される方(約 100名)に弁当をお届けしています。

ご寄付ありがとうございました

(令和5年7月1日~令和5年10月31日)

◇香典返し・満中陰志 (敬称略)

丸本 吉利 亡妻 青木

田島 正彦 亡母 森

田中 孝志 亡母 内寺下

小池 将洋 亡父 青 木

唐木 幸子 亡夫 内寺下

田中 重彦 亡母 青 木

地域における福祉活動充実のために 有意義に活用させていただきます。

高齢者支援部会『ふれあい広場』

11月6日(月)、昼食後の催し物として6月19日の幼稚園児に続き、小学校1・2年生児童が 学芸会で演じた劇「北風と太陽」の衣装を着て歌やダンスを披露してくれました。





今後の児童の参加予定は、12月4日 5年生、1月15日 3・4年生、2月19日 6年生です。 防災部会『防災減災体験』

今年度から防災士10名をメンバーに活動を始めた防災部は、11月12日早雲の里荏原 ふれあい祭りで、防災に関する啓発活動を行いました。先ずは水消火器を使っての的当て放 水で消火器の使い方の体験。消防服を着ての写真撮影。次に防災マップの中から自宅を見つ けてマークし、いざという時の危険度チェック。それから自宅にありそうな食材を使いガス コンロで手軽に短時間で作ることができる非常食レシピを配布しながら、実際に調理し試食 していただきました。案外?とても美味しいとの声をいただきました。



荏原地区の防災士

1部防災士

大月 昇 (平井) 川上光信 (有年) 唐木雅之 (内寺)

川上 稔 (有年)

2部防災士

樫田健作 (東側)

原田昌幸 (西側)

高越憲一郎(高越谷) (高越谷)

西山泉

3部防災士

阿部 修 (米持) 伊藤 隆 (米持)





荏原っ子安全見守り隊 青色防犯パトロール隊

安全安心まちづくり表彰

◆西山定良さんが7月 3日「地域安全活動・ 自主防犯活動による安 全・安心なまちづくり 貢献 | で、井原市長・ 井原警察署長表彰を授



彰されました。長年のご尽力に感謝申し上げます。

第12回連絡会開催

- ◆11月1日(水)、井原警察署生活安全課長、荏原 小学校長、木之子中学校長、市民活動推進課長、隊 員15名が出席。
- ◆児童生徒の登下校状況や地域の交通危険箇所 等の情報交換をし、対応を検討しました。
 - ・ 興譲館野球場方面より下る車両の速度
 - 下谷川堤防脇道路 登下校時の車両通行

「土曜寺子屋マナボー」

- ◆毎月土曜日に1回、9:30~11:30 開室。
- ◆今年は、16名が下学年と上学年に分かれて、 頑張っています。
- ◆11月18日はまず全員で論語や詩を唱和。そ の後、各自の進度で国算ワークに取組みました。





「自学SPACE荏原」

- ◆これまでの利用状況は、延べ数で1学期中間考 查42名、期末考查42名、夏休み課題26名、2 学期中間考査22名、期末考査18名でした。
- ◆11月22日からは 2学期末考査に向けて の試験勉強でしたが、 どの子も自分流の学習 方法で黙々と取組む姿 に、成長を感じました。



「荏原の先輩偉人早雲公」

シリーズ絵本「北条早雲」③刊 「しんくろう するがへ」

・現在、絵本の文章が出 来上がり、12月から4 年生に挿絵を描いて貰う 予定です。



仮称「新九郎音頭」

- ◆平成 31年1月「きょう育ネットワーク懇談 会」で出た「子ども向けの早雲音頭を作ったら」 というアイデアの実現に向けて、5年越しで動き 出しました。
- ◆子どもたちの意見を 入れ、歌詞を分かり易 く、テンポを上げ乗り 易くと考えています。



「早雲の里荏原カルタ大会」

日時:令和6年1月14日(日)

10:00~11:30

場所:荏原公民館

日時変更

- ◆ご案内を全戸、全児童・中学生に配布しま した。事前に参加申込みをお願いします。
- ◆申込書を1月9日(火)までに公民館・小中 学校へ届けてください。公民館は、電話・E メールでの連絡も出来ます。
- ◆子どもから高齢者までふるってご参加を!

「早雲の里荏原ウォーキングデー」

日時: 令和6年3月30日(土) 予備31日 9:00~12:00 場所:公民館•運動場 「早雲の里荏原カルタ」の名所めぐりⅡ 南エリアコース、北・早雲公エリアコース

『土曜キッズ広場アソボー』は、平成26年度に発足し、今年度何と10年目を進行中。

当時6年生だった子は20-21才になります。「水鉄砲」「魚釣り」「小田川での魚とり」「竹パン・竹飯」「アスレチック」「昔の遊び体験」「早雲凧」「毛糸小物手芸」「高越城合戦」は、10年間継続しています。「カヌー」「アユつかみ捕り」も長いです。子どもたちの心に「荏原地域」の人・風土・自然の良さを伝え、かけがえのない思い出として残ることを願いながら活動しています。

「土曜キッズ広場アソボー」8~11月のワクワクする活動

8/5(土)小田川でアユ捕り&川流れ



◆今年のアユは大きくて美味だったと評判!高水温のせいか、手づかみに成功し喜ぶ子が続出!生簀等環境整備を木之子町猪原實さんにお世話になりました♥

9/23(土) 竹パンづくり





◆強力粉やイーストをねって発酵させ、ふくらんだパン生地で竹釜パンと竹棒パン、それにホットドッグを作りました。焼き具合が難しいけどいい味でした♥

10/14(土)東谷広場でアスレチック









◆稲倉・木之子・芳井小の友だちも加わって、子ども 38人、総人数67人でダイナミックに遊びました!

8/16(水)流しそうめんランチ



◆夏休み中に、にじ組・えばらっ子・自由参加の友だち33人と一緒に、流しそうめんやかき氷をしました。いただき物でのスイカ割りも面白くて、猛暑が吹っ飛びました!

11/12(日) ふれあい祭りで 昔のおもちゃ遊び&にこにこ広場









◆「パンパン菓子」や「竹とんぼ」「ぶちごま」 「めんこ」を懐かしみ、腕前を披露するシニア さんがぞくぞく!幼児も集い、にぎやか!自 然に地域の三世代交流ができていました♥

観光ボランティア研修



8月31日(木)午後、高越城址顕彰会5名と 井原市観光交流課2名で高梁市観光ボランティア の研修にいきました。雨の1日でしたが、車中か らの街中ガイド、備中松山城でのポイントをつい た案内など、ユーモアを交えたガイド技術を堪能 しました。視察後は、事務所でガイドについての 質疑応答を行い、研修を深めました。

9月22日(金)午後、井原中学校の1年生6名が「北条早雲と高越城址」をテーマに現地研修にやってきました。城址に登り、城としての防御施設、郭、歴史等の研修を行い、新しくできた北条五代の「のぼり」も6人の生徒に披露してもらいました。

その後、生徒の質問に高越城址顕彰会員や学芸員が応える形で学習会を行いました。

井原中学校郷土学習



岡山城リニューアル1周年記念イベント



10月3日(金)、4日(土)井原市観光交流課が岡山城 リニューアル1周年記念「集え 岡山城」のイベントに出店 した「高越城」のブースにお手伝いに行きました。

「北条五代を大河ドラマに」の署名活動を行い、しっかり と高越城の宣伝をしてきました。

井原鉄道「戦国列車」 山城ガールツアー



10月15日(日)13時8分、井原 鉄道が新しくラッピングした「戦国列車」(むつみさん監修)で「山城ガールむつみのツアー」一行が早雲の里荏原駅に到着しました。

勇壮な早雲太鼓でお迎えし、その後、新九郎薬師、高越城址などを見学していただきました。



山城ガール

荏原の里 豆知識

かんじょうびら

神代地区の新九郎薬師の東側に立派な石垣の 屋敷跡が広がっています。ここは通称「勘定平」 と呼ばれています。近くにお住いの笠原さんに よると笠原家の本家があったとのことです。

また、笠原家より井原市文化財センターに寄贈された神代地区の古地図から推測すると、小堀藩の庄屋があったと思われます。

ここで集められた 年貢米のいくらかは、 押延から川舟に乗せ 玉島を経由して売却 されていたようです。

